

TALLER DE INTERCAMBIO DE LA IDESF

El miércoles **26 de julio de 2006** se realizó en dependencias de la **Facultad de Humanidades y Ciencias de la UNL**, un taller de intercambio destinado a quienes conformamos el Comité Técnico y Coordinador de la **Infraestructura de Datos Espaciales de Santa Fe - IDESF**.

La iniciativa surgió a partir de distintos miembros del Comité Técnico que reclamaron un espacio de debate para tratar diferentes cuestiones.

El deseo original de quienes hicieron oír esta solicitud probablemente no fue atendido en su totalidad ya que, como en todo grupo de múltiples actores, es difícil compatibilizar el deseo de todos. Se escucharon así observaciones respecto de quienes debían haber estado presentes, sobre la metodología del encuentro, sobre el escaso tiempo de debate y sobre el tratamiento de las debilidades en vez de las fortalezas. Se expresó también que el momento de la lectura de conclusiones, se convirtió indefectiblemente, en la reiteración de una situación que se pretendía evitar.

Como experiencia estamos de acuerdo en que puede ser perfectible, sin embargo consideramos necesario y sumamente importante rescatar los aspectos positivos de la jornada. Observemos el detalle:

- Significó una nueva instancia en la que se compartieron conceptos y expectativas respecto al proyecto, que representa un avance en la construcción institucional de la IDESF.
- Fue organizado por un equipo integrado por miembros de distintos grupos de trabajo que refuerza la comunicación lateral.
- Se expusieron trabajos de investigación de integrantes del CT que buscan inaugurar y promover la investigación de todos.
- Los trabajos presentados fueron bien evaluados por compañeros del CT.
- Participaron, en funciones de coordinación y observación no participante, miembros de otras organizaciones, API y Cuerpo de Administradores Provinciales, que se involucraron en la temática convirtiéndose en futuros transmisores de esta experiencia en otros ámbitos de la APP favoreciendo la instalación de la IDESF.
- Los grupos conformados en el taller coincidieron en señalar como fortalezas, entre otras:
 1. Existe un plan de desarrollo.
 2. Es un proyecto abierto: puede incorporar recursos.
 3. Contactos con organismos nacionales, provinciales e internacionales.
 4. Es una iniciativa original.
 5. Equipos interdisciplinarios e intersectoriales que integran lógicas diversas.
 6. Espíritu de apertura y servicio.
 7. Se valora la calidad humana.
 8. Disponibilidad de recursos tecnológicos para favorecer las comunicaciones.
 9. Técnicos comprometidos y capacitados.
 10. Información buena y abundante.

Esperamos continuar con estas actividades para consolidar el desarrollo de la IDESF y hacemos propicia esta oportunidad para saludarlos cordialmente.

Indalecio Bezos (G3), Stella Agueria (G4 y 5), Daniel Codoni(G1) y Alicia Long (G5)

A partir de los trabajos realizados en cada uno de los grupos, en que se organizó el taller y considerando los temas abordados desde las ópticas de debilidades y fortalezas, los coordinadores recomiendan:

- Y** Trabajar el tema de horizontalidad y transversalidad ¿qué se entiende? ¿desde dónde se propone? ¿Su por qué?
- Y** Trabajar la dinámica de grupos como una forma de incorporarse al trabajo de equipos, entrando así, en la tarea propiamente dicha, previa resolución de los conflictos Inter e intra grupales.
- Y** Insistir sobre la toma de decisiones a partir del consenso. Es una herramienta importante para poder desarrollar el proyecto, allí donde se generen situaciones conflictivas.
- Y** Precisar las funciones de los integrantes de acuerdo a la tarea que se esté desarrollando. Podrán surgir liderazgos temporarios y relativos acordes a las necesidades y a los temas a bordar por el grupo.
- Y** Trabajar la temática de comunicación, en todos sus aspectos, funciones, herramientas, etc. Para que los integrantes tomen conciencia de que conforman un equipo.
- Y** Aclarar la terminología específica de cada organismo, en busca de conformar un lenguaje común que sea conocido en sus alcances por todos los integrantes, a fin de mejorar la comunicación evitando los malos entendidos.

Prof. Oscar Agú, Psicoped. Alicia Garrido y Lic. Gustavo Manzoni